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Как известно, отправной точкой любой про-
граммы развития региона является оценка со-
стояния, в котором он находится. Начнем с нее 
и мы. Вердикт СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ краток 
и прост: в Алтайском крае продолжаются про-
цессы деградации экономики и социальной 
сферы, начавшиеся в 1990-е годы. 

Это заявление противоречит официальной пропаганде, но, 
думается, с ним согласно большинство жителей края. Отно-
сительно благоприятная экономическая ситуация, наблюда-
ющаяся в стране в последнее время, безусловно, сказалась 
на улучшении некоторых показателей края. Однако Алтай так 
и не смог покинуть ряды отстающих, прочно закрепившись в 
ряду самых бедных регионов страны. Целый ряд крупных про-
мышленных и сельскохозяйственных предприятий прекрати-
ли свое существование, в сельской местности продолжается 
сокращение объектов социальной инфраструктуры, продол-
жается отток жителей из сел в города и далее за пределы края. 
По доходам на душу населения мы традиционно занимаем по-
следнее место в рейтинге Сибирского федерального округа 
по уровню среднемесячной начисленной заработной платы.

Нельзя сказать, что администрацией Алтайского края не 
предпринимались попытки исправить это положение. Но ни 
один из заявленных инвестиционных проектов, по большому 
счету, так и не был реализован с пользой для жителей края. 

И пока пиарщики администрации, манипулируя какими-то не-
понятными статистическими показателями, убеждают нас в том, 
что «жить стало лучше, жить стало веселей», большинству жите-
лей края не дают поверить в это их личные ощущения, их каждод-
невные проблемы. У каждого они свои: кого-то душат кредиты 
(кстати, по количеству просроченных банковских кредитов Алтай 
стабильно находятся в числе лидеров). Кто-то еле сводит концы с 
концами из-за мизерной зарплаты. А кто-то и вовсе потерял рабо-
ту после того, как закрылось последнее на селе предприятие. Кто-
то из последних сил платит за услуги ЖКХ (по стоимости которых 
мы тоже стабильно среди лидеров). Кто-то же, отказывая себе во 
всем, копит на квартиру или платит ипотеку. Кто-то не может полу-
чить качественные медицинские услуги. У кого-то в селе закрыли 
– простите, оптимизировали! – школу (ФАП, клуб, отделение по-
чты или банка). Перечислять все беды и трудности, с которыми 
ежедневно сталкиваются жители края, можно долго. Но не этого 
они ждут от человека, претендующего на пост руководителя ре-
гиона. Сегодня люди ждут ясного и конкретного ответа на 
простой вопрос: как вывести Алтайский край из системного 
кризиса, как обеспечить долгожданное благополучие и про-
цветание его жителей? При этом предлагаемый план должен 
быть максимально реалистичен и достижим в современной эко-
номической ситуации. 

И такой план есть. Он разрабатывался и оттачивался экспер-
тами СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в течение нескольких лет. План 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ состоит из пяти шагов, каждый из 
которых представляет собой реализацию нескольких базовых 
проектов, способных качественно изменить жизнь всех жите-
лей Алтайского края. 

Продолжение на стр. 4–5

Новый АлтАй:
5 шАгов, 33 проектА

Любая, даже самая хорошая программа без людей, 
которые могут ее реализовать, – всего лишь бумага. Та-
кие люди у СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ есть. Те, кто своими 
делами доказали умение и желание решать проблемы, 
стоящие перед Алтайским краем. Вот уже несколько лет 
СР продвигает идею регионального правительства. Это 
современная модель управления регионом, позволяю-
щая существенно повысить эффективность администра-
тивной работы. В 2013 году эксперты СР представили свою 

концепцию правительства общественности края. Она по-
лучила высокие оценки как независимых специалистов, 
так и представителей власти. Однако краевая администра-
ция медлит с ее внедрением, обещая нам создать прави-
тельство после губернаторских выборов. Разумеется, идея 
регионального правительства не могла не войти в пред-
выборную программу кандидата СР. 

Итак, какова же структура Правительства Алтайского 
края и, главное, ее кадровое наполнение? Необходимо 

сразу отметить, что СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в случае по-
беды своего кандидата намеревается создать коалици-
онное правительство, в которое войдут представители 
различных политических сил – «Единой России», КПРФ, 
ЛДПР и либеральных партий. Кроме того, партия в слу-
чае победы намерена привлечь к работе в управленче-
ских структурах ряд непартийных управленцев, часть из 
которых и сегодня работает в администрации края, как 
говорится, «во втором эшелоне» и не имеет возможности 
для продвижения при существующем положении дел. 

О том, как могло бы выглядеть Правительство 
Алтайского края в случае победы кандидата от 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ читайте на странице 5.

прАвительство АлтАя
впервые в истории крАя – коАлициоННое

АлтАй 
будет жить!
По-новому.

олег БороНиН

олег боронин: мы работаем во вСех направлениях, 
о чем краевые влаСти только говорят
стр. 6–7

Программа кандидата



2 Справедливая роССия

Уважаемые земляки, на 
правах руководителя ре-
гионального отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
хочу представить вам на-
шего кандидата  – Олега 
Валерьевича Боронина. 
Почему наша партия вы-
двигает именно его? Вы 
знаете главный принцип 
моей кадровой полити-
ки  – принцип трех «П». 
Наши кандидаты долж-
ны отвечать трем требо-
ваниям: порядочность, 
принципиальность, про-
фессионализм. Считаю, 
что Олег Валерьевич об-
ладает не только всеми 
этими качествами, но и 
кое-чем другим, позволя-
ющим не только принять 
участие в выборной кам-
пании и победить, но и 
успешно справиться с не-
простой задачей управ-
ления Алтайским краем. 

Он пришел в нашу партию 
практически с первых дней ее 
возникновения, так как всегда 
являлся сторонником социал-
демократической идеологии. 
Его отличительная черта – обо-
стренное чувство справедли-
вости и бескомпромиссность 
в деле борьбы за интересы 
людей. Работая в партийной 
пресс-службе, он старался вос-
пользоваться любой возмож-
ностью для того, чтобы помочь 
людям в решении их проблем. 
Для того чтобы он мог делать 
это еще эффективней, мы соз-
дали Центр протестной борьбы, 
который и возглавил Олег Вале-
рьевич. Центр провел много яр-
ких и интересных акций, оказал 
помощь тысячам жителей края. 

После того, как Олег Боронин 
победил на выборах главы круп-
ного муниципального образова-
ния крупнейшего района края, 
он открылся нам с новой сторо-
ны. Как грамотный руководитель, 
прекрасно понимающий меха-
низмы работы муниципальной и 
краевой власти: формирование 
и исполнение бюджета, прин-
ципы работы краевых целевых 
программ. Он предпринял ре-

шительные и эффективные шаги 
по реформированию местного 
ЖКХ, способствовал появлению 
на территории сельсовета ряда 
промышленных предприятий. За 
короткий срок он сумел сделать 
столько, сколько здесь не было 
сделано и за десятилетие. Олег 
Боронин – человек, который об-
ладает фантастической настой-
чивостью. Знаете, как его назы-
вают у себя в районе? «Стальной 
лоб». Потому что если он что-то 
решил, то добьется этого любы-
ми способами. 

Есть и еще одна причина для 
выдвижения Олега Боронина. 
Сегодня избиратели Алтайского 
края, как и в 2004 году, ожидают 
увидеть на выборах новых лю-
дей. Они устали видеть одни и 
те же лица, слушать одни и те же 
слова, звучащие из уст неболь-
шой когорты публичных полити-
ков. Как говорил классик, страш-
но далеки они от народа. А наш 
кандидат, напротив, никогда не 
отрывался от народной почвы, 
он умеет и любит общаться с 
людьми, знает их беды и чаяния. 
Он прост, доступен и понятен. 

Но как бы ни был хорош кан-
дидат, мы все понимаем, что в 
одиночку он не сможет ничего 
сделать. Для управления краем 
нужна команда профессионалов 
и четкий план действий. У нас 
есть и то и другое. Олег Боронин 
представляет команду СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ, которая имеет 
программу вывода региона из 
кризиса, а также людей, способ-
ных ее реализовать. Команду, го-
товую взять на себя ответствен-
ность за развитие края. 

С уважением,  
Депутат Государственной 

Думы, руководитель  
СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ на Алтае  
Александр Терентьев

АлексАндр ТеренТьев:  
Почему Боронин?  

Судя по всему, именно Олега Боронина 
краевые власти рассматривают как главного 
оппонента своего кандидата. Об этом гово-
рит факт выдвижения сразу трех кандидатов, 
которые должны оттянуть голоса у справед-
ливоросса. На языке политтехнологов это на-
зывается «спойлер». 

– Мы ожидали участия технических кандидатов в 
этих выборах, отмечает секретарь Бюро Совета регио-

нального отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Владис-
лав Вакаев, – но выдвинутую «тройку пристяжных» мы 
рассматриваем еще и как спойлеров именно для на-
шего кандидата Олега Боронина.

Судите сами: двое выдвиженцев – Владимир Кирил-
лов и Александр Милюков – представляют партии, ко-
торые ранее имели отношение к СР. Соответственно они 
способны оттянуть, пусть небольшой, процент наших из-
бирателей. Третий кандидат, Алексей Иванов, во-первых, 
сейчас является самым молодым среди кандидатов, ра-
нее самым молодым был как раз Боронин; во-вторых, 

Иванов является доцентом Алтайского государственного 
университета, и в биографии Боронина одним из важных 
этапов была работа в аналогичной должности в этом же 
университете, что тоже может повлиять на решение не-
которой части избирателей.

Но нас такие уловки совершенно не расстраивают. 
Скорее наоборот, мы склонны связывать это с серьез-
ными опасениями, которые возникают у штаба дей-
ствующего губернатора относительно потенциального 
противника от СР. Более того, опыт прошлых кампаний 
показал: когда СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ сталкивается с 
«серыми» и «черными» технологиями, это только идет 
нашим кандидатам в плюс. Мы с нетерпением ждем но-
вых ходов политтехнологов «голубого дома», которые в 
любом случае сыграют нам на руку.

биография

От редакции

Мы знаем, что многие 
жители Алтайского края в 
качестве кандидата от СР 
хотели бы видеть лидера 
алтайских справедливо-
россов Александра Васи-
льевича Терентьева. Он 
хорошо известен жителям 
края и как человек, имею-
щий опыт создания и раз-
вития современных пред-
приятий федерального 
масштаба, и как политик, 
реализующий массу соци-
альных проектов. Однако 
исторические события, 
произошедшие этой вес-
ной в Крыму, не дали ему 
возможности принять уча-
стие в алтайских выборах. 
Решением федерального 
руководства партии он был 
временно, до сентября, 
направлен в новоприсо-
единенную республику. В 
Крыму он будет заниматься 
созданием регионального 
отделения СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ, параллельно 
ведя кампанию по выбо-
рам в Госсовет Республики 
Крым. Но это не повод для 
регионального отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
отказаться от участия в 
ключевых для судьбы края 
выборах. Тем более что 
СР – единственная партия, 
которая может реально 
бросить вызов кандида-
ту от партии власти. Ведь 
только у эсеров есть и 
альтернативная, научно 
обоснованная программа 
вывода края из кризиса, 
и необходимые для этого 
люди. Например, Алек-
сандр Терентьев дал со-
гласие возглавить Прави-
тельство Алтайского края 
в случае победы кандидата 
от СР. Вот почему, голосуя 
за Боронина, мы голосуем 
не только за одного, пусть 
и успешного руководителя. 
Мы голосуем за новую ко-
манду во власти – которая 
гарантирует долгожданные 
перемены. 

ГлАвный оППоненТ кАрлинА

БОРОНИН 
Олег ВалеРьеВИч

Родился в 1970 году в по-
селке Лесная Поляна Перво-
майского района в семье работ-
ников местного зверосовхоза. 
После окончания 8-го класса 
поступает в училище речников 
в поселке Затон (г. Барнаул). 
Во время обучения проходил 
практику на судах, ходил в рей-
сы по Оби и рекам ее бассейна. 
В 1989–1991 гг. – служба в ря-
дах Советской Армии в частях 
специального назначения в Тур-
кестанском военном округе. 

После демобилизации 
поступает на исторический 
факультет Алтайского госу-
дарственного университета. 
Окончив его, работает в школе 
ЗАТО «Сибирский» и учится в 
аспирантуре, где под руковод-
ством одного из ведущих вос-
токоведов России В.А. Моисеева 
защищает кандидатскую дис-
сертацию. В 2000–2006  гг. – на-
учно-преподавательская работа 
в АлтГУ – сначала в должности 
ассистента, потом старшего 
преподавателя и доцента. При-
нимал участие в создании ка-
федры востоковедения АлтГУ, 
выполнял обязанности ученого 
секретаря Алтайского центра 
востоковедных исследований, 
председателя Совета молодых 
ученых исторического факуль-
тета АлтГУ, председателя Совета 
молодых ученых АлтГУ. Автор 
более 100 научных трудов в об-
ласти истории и современных 
проблем международных от-
ношений и безопасности в Цен-
тральной Евразии, в том числе 
опубликованных за рубежом. 
В их числе пять научных моно-
графий. Обладатель Диплома I 
степени Министерства образо-
вания и науки и Российской ака-
демии наук за высокие научные 

достижения в области гумани-
тарных наук и прикладное зна-
чение научных исследований 
(2003 г.). 

В этот же период Олег Боро-
нин занимается общественно-
политической деятельностью, 
взаимодействуя с организаци-
ями левого толка. В 2006 году 
работает журналистом в не-
скольких алтайских газетах. В 
этом же году приходит в партию 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, где 
складывается его дальнейшая 
карьера: журналист партийной 
газеты, руководитель пресс-
службы, руководитель Центра 
протестной борьбы. В 2008 году 
возглавляет местное отделение 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ в Первомайском районе, 
входит в состав Совета реги-
онального отделения партии. 
В 2011–2012 гг. – председатель 
исполкома Независимой обще-
ственной палаты Алтайского 
края. В 2011 году участвует в 
выборах в Алтайское краевое 
Законодательное Собрание, где 
в упорной борьбе с кандида-
том от «Единой России» Иваном 
Лоором занял второе место, на-
брав более 27% голосов избира-
телей. В 2012 году побеждает 
на выборах главы Сибирского 
сельсовета Первомайского рай-
она. Работает в данной должно-
сти и сейчас, успев за два с не-
большим года реализовать ряд 
успешных проектов и решить 
целый комплекс задач, которые 
не решались в муниципалитете 
со времен «лихих 1990-х». Явля-
ется депутатом Первомайского 
районного Собрания депутатов. 

Женат, воспитал двоих сыно-
вей. В 2014 году станет дедуш-
кой – в семье младшего сына 
скоро родится ребенок. 



3СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

Уважаемые земляки!
Мы, алтайское региональное отделение партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае, объяв-
ляем о своем участии в избирательной кампании 
по выборам губернатора Алтайского края. 

Сказать, что эти выборы важны 
для края, – это не сказать ничего. 
На них, без преувеличения, будет 
решаться судьба Алтая. Нам всем 
придется ответить на ключевой 
вопрос: хотим ли мы сохранить 
существующее положение или 
будем добиваться перемен? 

Как бы ни пыталась власть с 
помощью подручных средств 
массовой информации, финанси-
руемых из бюджета края, убедить 
нас в том, что Алтай развивается 
быстрыми темпами, мы все знаем, 
что это не так. Реальная ситуация 
далека от глянцевой телевизион-
ной картинки и красивых стати-
стических отчетов. Край продол-

жает оставаться одним из самых 
бедных регионов страны; продол-
жается сворачивание промыш-
ленных и сельскохозяйственных 
предприятий, социальной инфра-
структуры; как следствие, гибнут 
села, люди уезжают в города и 
дальше за пределы края. Налицо 
кризис власти на всех уровнях: 
в краевой администрации года-
ми работают люди, показавшие 
свою неспособность решать за-
дачи развития края. На муници-
пальном уровне после массовой 
отмены выборности всенародно 
избранных глав заменили без-
ликие сити-менеджеры, которые 
в большинстве своем показали 

неспособность обеспечить разви-
тие городов и районов. Наиболее 
ярко недееспособность местных 
властей решать проблемы людей 
проявилась в период катастрофи-
ческого наводнения в конце мая – 
начале июня 2014 года. 

Нет, мы не можем утверждать, 
что краевые власти ничего не 
предпринимали для изменения 
этого положения. Однако упор 
был сделан на реализацию про-
ектов строительства социальных 
объектов, что не может приве-
сти к качественному изменению 
ситуации на местах. При этом 
целый ряд широко разреклами-
рованных проектов в сфере эко-
номики оказался либо фикцией, 
либо привел к весьма скромным 
результатам, несмотря на суще-
ственные траты на них. 

Всем очевидно, что Алтай тре-
бует перемен. 

Для того чтобы решить весь 

комплекс проблем, стоящих 
перед Алтайским краем, нужно 
работать по-другому. Нам нужны 
новые кадры, новые идеи, новые 
методы работы. Все это мы наме-
рены предложить в ходе избира-
тельной кампании и реализовать 
в случае победы. 

Мы идем на выборы с четкой, 
научно обоснованной програм-
мой действий, разработанной 
экспертами партии; с командой, 
способной ее реализовать в ин-
тересах всех жителей Алтайского 
края. В своей избирательной кам-
пании мы будем говорить не 
столько о проблемах края (они и 
так всем хорошо известны), сколь-
ко о путях их решения. Именно 
этого сегодня ждут жители края, 
уставшие как от официальной про-
паганды, старательно лакирующей 
действительность, так и от некон-
структивной критики, не предла-
гающей никаких способов преодо-

ления всем известных трудностей. 
Мы намерены проводить избира-
тельную кампанию максимально 
честно, открыто и корректно по 
отношению ко всем кандидатам. 
В случае нашей победы мы готовы 
предоставить возможность всем 
здоровым политическим и обще-
ственным силам включиться в ра-
боту по развитию Алтайского края. 
Поэтому мы предлагаем создать 
коалиционное правительство, в 
которое войдут представители 
всех ведущих партий региона. 

Мы призываем всех неравно-
душных жителей нашего родно-
го края, ждущих изменений, при-
соединиться к нам. Поддержка 
нашего кандидата – единствен-
ный шанс на реальные переме-
ны к лучшему. 

14 сентября голосуйте за 
кандидата СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Олега БОРОНИНА! 
За перемены!

СРАВНИМ КАНДИДАТОВ? 
Как известно, все познается в сравнении. Мы решили 

сравнить всех претендентов на пост губернатора Ал-
тайского края по ряду наиболее важных критериев. Эта 

таблица наглядно демонстрирует достоинства и недо-
статки всех возможных участников первой за последние 
десять лет губернаторской кампании. Ради справедливо-

сти мы включили в нее и «тройку пристяжных» – техни-
ческих кандидатов, выдвинутых для поддержки действу-
ющего губернатора (Иванов, Кириллов, Милюков).

МАНИФЕСТ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

Боронин О.В.
СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ

Иванов А.В.
«МОЛОДАЯ 

РОССИЯ»

Карлин А.Б.
ЕДИНАЯ РОССИЯ

Кириллов В.В. 
«ЗЕЛЕНЫЕ»

Милюков А.П.
«ПАРТИЯ 

ПЕНСИОНЕРОВ 
РОССИИ»

Сарычев А.Н.
«ГРАЖДАНСКАЯ 
ИНИЦИАТИВА»

Щукин А.Е.
ЛДПР

Юрченко С.И.
КПРФ

Опыт работы 
в исполнительной власти

Опыт общественной 
правозащитной работы

Возраст

Наличие команды, 
способной взять на себя 
ответственность за край

Наличие программы 
развития региона

Наличие научной 
подготовки

КАНДИДАТЫ

43 года 35 лет 62 года 58 лет 45 лет 66 лет60 лет 65 лет

кандидат 
исторических наук

кандидат 
философских наук

доктор 
юридических наук

кандидат 
юридических наук

кандидат 
биологических наук

 Думаю, никто не сможет оспорить тот факт, что все 
народы, все нации рождались в селе. Соответственно не 
будет крестьянства, не будет и нации. 

Как я понимаю власть национальных интересов? По-
литические партии должны предлагать обществу мо-
дели социально-экономических отношений, которые 
позволят нации развиваться. Основные показатели раз-
вития нации – продолжительность жизни, здоровье и 
рождаемость. 

Предложенная действующей властью модель со-
циально-экономических отношений не соответствует 
этим интересам. В первую очередь потому, что, подраз-
умевает под собой монополизацию отраслей экономи-
ки. Это, в свою очередь, приводит к резкому сокраще-
нию рабочих мест.

Я убежден, и весь исторический опыт говорит о том, 
что экономика национальных интересов должна стро-
иться на принципах кооперации, а основой сельскохо-
зяйственного производства должен стать крестьянский 
двор. Семья должна стать ядром экономики страны. Не 
одна семья в экономике, построенной на монополии, 
а семья как основа НАЦИИ, НОВОЙ ВЕЛИКОЙ РОССИИ, 

где экономические отношения строятся на принципах 
кооперации.

Что это значит? 
В 1998 году я приехал в Каменский район и занимал-

ся сбором молока у населения в селе Гонохово. Около 
четырехсот семей сдавали молоко, участвуя в товар-
ном производстве. При этом в хозяйстве «Гоноховское» 
было около 2000 голов дойного стада, 200 единиц тех-
ники и около 360 человек занято на производстве. За 
последние десять лет процессы разрушения пошли та-
кими темпами, что сегодня совхоза нет и практически 
уничтожено частное стадо, из 600 человек трудоспособ-
ного населения работает 200. Лишь 20 стоят на учете в 
службе занятости. Поэтому официальная статистика по-
казывает у нас самый низкий коэффициент незанятого 
населения. Умалчивая при этом, где еще 380 человек.

 Правительство страны и края, продолжая стро-
ить крупные монополии и трубопроводы в различные 
регионы мира, продолжает рассуждать о выгоде. Ут-
верждаю, СЛОВО «ВЫГОДНО» К СЛОВУ «ЖИЗНЬ» И «НА-
ЦИОНАЛЬНЫЕ ИНТЕРЕСЫ» НЕ ИМЕЕТ НИКАКОГО ОТНО-
ШЕНИЯ!

В начале 2000-х была робкая попытка изменить ситу-
ацию на селе: вы, наверное, помните, реализовывался 
проект «Сельское подворье», который на первом этапе 
оживил село. Но власть испугалась этих процессов и 
программу свернула. А ведь она должна была стать ос-
новой сельскохозяйственного производства в России. 

Уверен, за дешевыми кредитами на развитие и укре-
пление крестьянского подворья должен прийти госплан и 
госзаказ: это укрепит основу нации – крестьянскую семью 
и поставит ее в центр сельхозпроизводства. Это позволит 
решать не только вопросы продовольственной безопас-
ности страны, но и вопросы самозанятости населения, ос-
воения и заселения огромных территорий России.

НАМ НЕ НУЖНЫ КРУПНЫЕ ИНВЕСТОРЫ – НАМ НУЖНЫ 
КРУПНЫЕ ИНВЕСТИЦИИ В МЕЛКИЙ И СРЕДНИЙ БИЗНЕС! 

Монополии пожирают национальные интересы края и 
страны в целом. Настоящая экономика национальных инте-
ресов России находится в сельском хозяйстве, построенном 
на принципах кооперации, и в промышленных предпри-
ятиях, которые будут обеспечивать сельскохозяйственную 
жизнь нации. Трактор «Джон Дир» – главный враг России! 
Напомню пример — село Гонохово: два трактора «Джон 
Дир» обрабатывают 10 тысяч гектаров земли. При отсут-
ствии животноводства нужно четыре тракториста. В хозяй-
стве, где десять лет назад работали почти 400 человек. 

Я В ЭТОЙ СХЕМЕ НЕ ВИЖУ ИНТЕРЕСОВ НАЦИИ.
ВЛАСТЬ НАЦИОНАЛЬНЫХ ИНТЕРЕСОВ ДОЛЖНА СОЗ-

ДАВАТЬ УСЛОВИЯ ДЛЯ РАЗВИТИЯ ЖИЗНИ, ДЕЙСТВУЮ-
ЩАЯ СИСТЕМА СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИХ ОТНО-
ШЕНИЙ ЖИЗНЬ УБИВАЕТ.

С уважением, депутат Каменской городской 
Думы В.И. Железовский

стических отчетов. Край продол-

ВАСИЛИЙ ЖЕЛЕЗОВСКИЙ: 
ВЕЛИКАЯ РОССИЯ  
ЭТО ВЕЛИКОЕ КРЕСТЬЯНСТВО!  



4 Справедливая роССия

Программа кандидата в губернаторы Алтайского края БОРОНИНА Олега Валерьевича

Новый АлтАй:
5 шАгов, 33 проектА

Шаг 1. Новая система управлеНия
Проект Содержание проекта Эффект для жителей края 

1. «Региональное прави-
тельство»

Создание коллегиального органа управления с персональной ответственностью каждого министра по 
четким количественным критериям

Повышение качества управления, повышение активности 
чиновников, доступность и прозрачность власти

2. «Управленческие 
округа»

Создание восьми территориальных подразделений администрации края в «кустах районов» (аналог 
представительств Президента РФ в федеральных округах)

Повышение степени доступности власти, рост оперативно-
сти в решении вопросов развития районов и городов края

3. «Реанимация местного 
самоуправления»

Возвращение всенародной выборности глав районов, городов и сельсоветов; демократизация и ав-
тономность органов МСУ

Более эффективное решение вопросов местного значения: 
жилищно-коммунального и дорожного хозяйства, благо-
устройство территорий, поддержание общественного по-
рядка, комплексное развитие территории

4. «Социальный лифт» Создание кадрового резерва краевой власти и органов МСУ, замена неэффективных управленче-
ских кадров (подобранных по принципу личной преданности или родственных связей) молодыми 
менеджерами

Талантливые молодые люди получают возможности для 
продвижения в органы власти
Появление в органах управления новых, более эффектив-
ных работников

Шаг 3. Новая социальНая политика
Проект Содержание проекта Эффект для жителей края 

1. «Реанимация социаль-
ной сферы»

Средства, которые тратятся на реализацию программ «75 х 75» и «80 х 80» должны быть направлены на 
приведение уже существующих социальных объектов в нормальное состояние. Реализация комплекса 
мер по решению кадровых проблем. В том числе введение региональных доплат для работников здраво-
охранения, образования и культуры. Более справедливое распределение дополнительных фондов. Бес-
платное выделение земли с инфраструктурой под строительство для работников социальной сферы

Восстановление школ, детских садов, больниц, ФАПов, 
клубов, требующих ремонта. 
Повышение доходов работников социальной сферы.
Решение проблемы нехватки кадров для сельских больниц

2. «Алтайская семья» Реализация комплекса мер по укреплению семьи: создание системы помощи всем семьям (а не 
только неблагополучным, как сегодня); создание рабочих мест с неполной занятостью для женщин, 
желающих совмещать работу и воспитание детей; пропаганда семейных ценностей, ответственного 
материнства и отцовства. 
Обеспечение каждого ребенка местом в яслях и детском саду. 
Развитие семейных форм устройства детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей.
Оказание помощи семьям, оказавшимся в трудной жизненной ситуации

Уменьшение числа разводов. Рост рождаемости. Повыше-
ние уровня и качества жизни алтайских семей.

3. «Здоровье для всех» Продолжение работы по развитию высокотехнологичной базы для оказания медпомощи. Повышение 
доступности медицинской помощи для сельского населения, в том числе посредством развития теле-
медицины. Реализация комплекса мер по развитию оздоровительного массового спорта

Качественная медицинская помощь становится более до-
ступной для всех жителей края. 
Повышаются статус и доходы работников медицины (в 
первую очередь – среднего и младшего медперсонала)

4. «Доступное  
образование»

Реализация программы по внедрению здоровьесберегающих технологий в систему образования. 
Реализация программы «Школьное молоко», обеспечение всех школьников начальной школы бес-
платным питанием. Реализация регионального проекта по развитию дошкольного образования. Со-
хранение и развитие системы начального и среднего профессионального образования. Создание 
бизнес-инкубаторов на базе алтайских вузов

Система образования становится доступной и безопасной 
для детей. Повышается статус работников системы обра-
зования. 
Повышаются возможности для трудоустройства выпускни-
ков вузов

5. «Алтай молодой» Проект направлен на поддержку молодежи и сокращение ее оттока из региона: создание и развитие 
молодежных бирж труда, бизнес-инкубаторов, центров информации и документации, служб доверия 
и молодой семьи, молодежных клубов и досуговых учреждений. Превращение молодежного парла-
мента в реально работающий орган

У молодежи Алтая появится больше возможностей для 
получения работы, жилья, создания семьи, проведения 
досуга. Сокращение и в дальнейшем прекращение оттока 
молодежи из региона

6. «Культура Алтая» Создание условий для возрождения культурного облика всех территорий Алтая: включение оценки 
уровня и темпов развития культуры в важнейшие показатели деятельности местной власти; сохране-
ние сети детских музыкальных и художественных школ и клубов, коллективов детского творчества; 
поддержка молодых талантов в области искусства; преобразование библиотек в сеть общедоступных 
информационно-культурных центров, оснащенных современными информационными технологиями

Повышение доступности услуг сферы культуры. Повыше-
ние статуса и доходов работников культуры

7. «Инклюзия» Создание новых рабочих мест для инвалидов, развитие безбарьерной среды, расширение возмож-
ности совместного обучения детей-инвалидов и обычных детей

Повышение уровня и качества жизни для инвалидов

8. «Реальная защита» Развитие аутсорсинга – передача функций по решению социальных проблем (уход за престарелыми, 
инвалидами, помощь людям, оказавшимся в трудной жизненной ситуации) общественным организа-
циям

За счет уменьшения расходов на содержание администра-
тивного аппарата социальных служб и повышения эффек-
тивности трат незащищенные слои населения получат ре-
альную помощь и поддержку

Шаг 2. Новая экоНомика
Проект Содержание проекта Эффект для жителей края 

1. «Инвестор» Создание по-настоящему благоприятного климата для привлечения инвестиций, личное продвиже-
ние ключевых инвестпроектов первыми лицами края

Опережающий рост заработной платы во всех отраслях 
экономики края – уход региона с последних позиций по 
доходам. 

2. «Кооператив» Развитие сети кооперативов и семейных предприятий в сфере сельскохозяйственного производства 
и переработки продукции с единой системой сбыта по выгодным для производителя ценам

Работа и стабильный гарантированный доход для каждого, 
самозанятость населения, сохранение жизни на селе 

3. «Агентство региональ-
ного развития»

Организация, оказывающая всестороннюю помощь предприятиям малого бизнеса Расширение возможностей для создания и развития мало-
го бизнеса в любой точке края

4. «Зерно Алтая» Программа по увеличению объема производства сельхозпродукции и экспорту ее за пределы страны 
по р. Оби и Северному морскому пути; создание зерновой биржи

Рост доходов жителей сельской местности, что приведет 
к росту покупательной способности и оживлению всех от-
раслей экономики (строительства, торговли, сферы услуг)

5. «Инновационный 
центр»

Создание инновационного центра на базе Барнаульской агломерации, включающего в себя технопарк 
и венчурный фонд

Появление новых, высокооплачиваемых рабочих мест. 
Благодаря росту налоговых поступлений появляются но-
вые возможности для увеличения социальных расходов 

6. «Алтай – сердце Евра-
зии» 

Предполагает создание комплекса торгово-выставочных и логистических центров, обеспечивающих 
продвижение российского бизнеса в страны Центральной и Восточной Азии

Появление новых, высокооплачиваемых рабочих мест. 
Благодаря росту налоговых поступлений появляются но-
вые возможности для увеличения социальных расходов

7. «Алтай – здравница 
России»

Предполагает дальнейшее развитие рекреационного потенциала региона: развитие лечебных цен-
тров на базе Белокурихи и Ярового; создание геронтологического центра; развитие фармацевтиче-
ского кластера; создание центра для отдыха детей со всей Сибири

Появление новых рабочих мест. Рост доходов жителей 
края (занятых не только в сфере здравоохранения и туриз-
ма, но и в сопутствующих отраслях – сфере услуг, транс-
порте, строительстве) 

8. «Алтай – культурно-
исторический центр 
Евразии»

Развитие проектов по культурно-историческому и экологическому туризму, позволяющему гостям 
региона приобщиться к богатому наследию древних цивилизаций, существовавших на территории 
края, а также познакомиться с разнообразными природными ландшафтами

Увеличение потока туристов даст возможность для созда-
ния новых рабочих мест и повышения доходов жителей 
края
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Мы видим сбалансированную команду, в которой есть представители всех возрастов и всех ведущих политических сил региона. 
В ней достаточно широко представлены и женщины (к слову, в высших эшелонах нынешней администрации края их нет). 

Шаг 4. Новая коммуНальНая политика
Проект Содержание проекта Эффект для жителей края 

1. «Справедливое ЖКХ» Реформирование системы управления жилищно-коммунальным хозяйством – создание полноценных то-
вариществ собственников жилья и внедрение новых, более ответственных и эффективных методов работы 
управляющих компаний. Обеспечение оплаты жилья и коммунальных услуг только в размере стоимости фак-
тически выполненных для жителей работ и полученных ими услуг. Создание работоспособного механизма по 
проведению капитального ремонта жилья. Обеспечение общественного контроля эффективности и качества 
капитальных ремонтов многоквартирных домов. Создание экономически обоснованной и прозрачной систе-
мы регулирования тарифов на коммунальные услуги, обеспечение жесткого контроля тарифов на содержа-
ние и ремонт жилья, исключающего произвол чиновников и бизнес-структур

Снижение платы за услуги ЖКХ, повышение каче-
ства предоставляемых коммунальных услуг

2. «Справедливый дом» Создание условий для государственно-частного партнерства в строительстве социального жилья; оказание 
поддержки развитию системы жилищно-строительных кооперативов; введение системы безвозмездной пе-
редачи земель с подготовленной инфраструктурой для строительства малоэтажного жилья молодым семьям 
(по схеме, реализуемой в Белгородской области)

Семьи с небольшими доходами получают реаль-
ные возможности для покупки или постройки соб-
ственного жилья

3. «Модернизация ЖКХ» Проведение модернизации муниципальных организаций коммунального хозяйства: установка более эффек-
тивного и экономичного оборудования. Реализация программы по замене ветхих коммунальных сетей

Снижение тарифов на ЖКХ, гарантия бесперебой-
ной поставки тепла, воды и электричества. Повы-
шение заработной платы работников ЖКХ

4. Проект «Дороги Алтая» Внедрение новых технологий строительства дорог; введение системы ответственности дорожно-строитель-
ных организаций за качество проведенных работ

Повышение качества и долговечности дорожного 
покрытия

5. Проект «Западный 
поток» 

Работа по строительству газопроводов для рубцовского и славгородского направлений. Создание эффектив-
ной и доступной системы газификации предприятий и частных домов

Получение возможности для перехода на доступ-
ное, экологически чистое и удобное топливо для 
сотен тысяч жителей края

Шаг 5. Новая региоНальНая политика
Проект Содержание проекта Эффект 

для жителей края 
1. Барнаульский управ-
ленческий округ

Реализация проекта «Барнаульская агломерация». Создание инновационного технопарка. Реализация комплексного проекта по решению 
транспортных проблем краевого центра. Реализация проектов по строительству малоэтажного жилья в пригородных районах. Восстановле-
ние транспортного машиностроительного комплекса (в том числе – в интересах ВПК)

Рост заработной 
платы, появле-
ние рабочих мест, 
возвращение «от-
ходников», Общее 
э к о н о м и ч е с к о е 
оживление на ме-
стах. Создание или 
в о с с та н о в л е н и е 
инфраструктуры, 
обеспечивающей 
качество жизни

2. Бийский управленче-
ский округ

Дальнейшее развитие фармацевтического кластера. Возрождение предприятий ВПК, развитие конверсионных технологий. 
Развитие туристическо-рекреационного комплекса,  предлагающего широкий спектр услуг в области экологического, культурно-историче-
ского, медицинского туризма.
Комплексное развитие сельхозтерриторий: восстановление малых и развитие больших форм сельхозпроизводства.

3. Рубцовский управлен-
ческий округ

Развитие логистического центра, обеспечивающего приграничную торговлю.  Воссоздание комплекса предприятий сельхозмашиностроения, 
ориентированного на рынки Сибири, стран Центральной Евразии (в том числе для «малой механизации»). 
Комплексное развитие сельхозтерриторий: восстановление малых и развитие больших форм сельхозпроизводства.

4. Славгородский управ-
ленческий округ

Реализация проекта по развитию рекреационного потенциала озер региона. Создание центра переработки сельхозпродукции, ориентиро-
ванного на рынок Сибири. Возрождение химической и радиоэлектронной промышленности (в том числе в интересах ВПК). 
Реализация проекта «Новая целина», предполагающего комплексное развитие сельхозтерриторий.

5. Алейский управленче-
ский округ

Создание крупнейшего за Уралом центра переработки сельхозпродукции. 
Комплексное развитие сельхозтерриторий: восстановление малых и развитие больших форм сельхозпроизводства.

6. Каменский управлен-
ческий округ

Развитие центра пищевой промышленности, ориентированного на рынок Новосибирской области.
Комплексное развитие сельхозтерриторий: восстановление малых и развитие больших форм сельхозпроизводства.
Развитие вертикально интегрированного комплекса по глубокой переработке древесины.

7. Змеиногорский управ-
ленческий округ

Развитие высокотехнологичной горнодобывающей промышленности. 
Реализация проекта по развитию туризма. 
Комплексное развитие сельхозтерриторий: восстановление малых и развитие больших форм сельхозпроизводства (в том числе овцеводства 
и коневодства).

8. Заринский управленче-
ский округ

Реализация проекта по диверсификации экономики Заринска. (отход от экономики моногорода). 
Комплексное развитие сельхозтерриторий: восстановление малых и развитие больших форм сельхозпроизводства.
Реализация программы «Алтайский лен».

Правительство алтая ВперВые В истории края – 
коалиционное

председатель правительства 
Александр Терентьев 

депутат Государственной Думы, руководитель регионального 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае

Заместители председателя правительства

миНистерства

по экоНомике и иНвестициям 
Александр Прокопьев, депутат Государственной 

Думы («Общероссийский народный фронт»)

по социальНым вопросам 
Владислав Вакаев, Секретарь Бюро Совета 

РО СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае

по вНутреННей политике 
Виталий Снесарь, представитель  

действующей команды администрации АК

миНистерство фиНаНсов 
Владимир Притупов, 

представитель действующей команды 
администрации АК

миНистерство экоНомики 
и иНвестиций 

Елена Клюшникова, 
депутат АКЗС, руководитель фракции ЛДПР

миНистерство региоНальНого  
раЗвития 

Алексей Сарычев, экс-вице-губерна тор 
администрации М.С. Евдокимова

миНистерство промыШлеННости, 
эНергетики и предприНимательства 

Евгений Шуляк, депутат АКЗС,  
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

миНистерство сельского хоЗяйства, пищевой 
и перерабатывающей промыШлеННости 

Александр Бедарев, генеральный дирек-
тор агропромышленной компании «Мельник», 

депутат АКЗС, фракция «Единая Россия»

миНистерство Жкх, строительства 
и дороЖНого хоЗяйства 

Людмила Суслова, депутат 
АКЗС, руководитель фракции  

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в АКЗС

миНистерство природНых  
ресурсов и экологии 

Денис Шубин,  
директор ООО «Бобровский 

лесхоз» 

миНистерство иНформатиЗации  
и свяЗи 

Юрий Пургин,  
генеральный директор  

ИД «Алтапресс»

миНистерство ЗдравоохраНеНия 
Владимир Пелеганчук, заслуженный врач Российской Федера-
ции, экс-главврач Краевой клинической больницы скорой медицин-
ской помощи (Барнаульская горбольница № 1), министр здравоохра-

нения Республики Алтай.

миНистерство обраЗоваНия и Науки 
 Евгения Морозова, руководитель регио-
нального отделения общественного движения 

«Российский Союз за здоровое развитие детей», 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

миНистерство спорта, туриЗма  
и молодеЖНой политики 

Александр Николайчик, помощник 
депутата Государственной Думы РФ А.В. 

Терентьева, СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

миНистерство труда и социальНого раЗвития 
Владимир Краутер, экс-глава Поспелихин-

ского района, КПРФ

миНистерство культуры 
Геннадий Шейда, руководитель регио-
нального отделения партии «РПР-Парнас»

уполНомочеННый по правам человека в алтайском крае 
Александр Гончаренко, руководитель партии «Яблоко» 

а Алтайском крае
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Олега Боронина мно-
гие называют на этих вы-
борах «темной лошадкой», 
кандидатом, который мо-
жет преподнести главный 
сюрприз на этих выборах 
и при определенном сте-
чении обстоятельств дове-
сти дело до второго тура. 
На Алтае действительно 
давно имеется запрос на 
новые лица в политике, тем 
более если эти лица про-
демонстрировали свою 
способность эффективно и 
нестандартно решать на-
болевшие проблемы, с ко-
торыми наш край борется 
десятилетиями. 

Так, всего за два года руковод-
ства крупным муниципалитетом 
Олег Боронин совершил настоя-
щую революцию. И пока краевые 
чиновники, ловко манипулируя 
цифрами статистики, пытаются 
убедить нас в том, что «жить ста-
ло лучше, жить стало веселей», 
Боронин демонстрирует реаль-
ные успехи. И он готов применить 
этот опыт в масштабах всего края, 
дав долгожданную надежду на 
перемены. Неудивительно, что 
многие жители края просят нас 
рассказать побольше о кандида-
те СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Мы 
встретились с Олегом Валерье-
вичем для того, чтобы переадре-
совать ему вопросы, которые нам 
чаще всего задают жители края. 

ВСЯ ЖИЗНЬ – НА АЛТАЕ
– Не могли бы вы для нача-

ла рассказать немного о себе?
– Родился в 1970 году, уро-

женец города Барнаула, но всю 
жизнь прожил в поселке Лесная 
Поляна Первомайского района. 
Мои родители – потомственные 
звероводы, они трудились в 

зверосовхозе, который работал 
в поселке до середины 1990-х 
годов в структуре крайпотребсо-
юза. В Лесную Поляну приехали 
мои дедушка и бабушка по ма-
теринской линии – они родом из 
села Маслянино Новосибирской 
области, долгое время работали 
на Севере, а в 1968 году дед был 
приглашен на работу главным 
зоотехником зверосовхоза. По 
отцовской линии родственники 
– потомственные трансмашев-
цы. Мой дед Михаил Боронин 
был одним из тех, кто в войну 
привез в Барнаул эвакуирован-
ный харьковский завод и орга-
низовывал его работу. Бабушка 
по отцовской линии – уроженка 
Одессы, тоже из известной за-
водской семьи. Так, моя тетя до 
сих пор работает советником ге-
нерального директора ВРЗ. В об-
щем, корни мои здесь. Никуда не 
уезжал и уезжать не собираюсь.

 
– Но, судя по всему, вы не 

пошли по пути своих родите-
лей. Почему так получилось? 

– Наверно, дело случая. В 
школе я учился хорошо, но, как 
говорится, был мальчиком за-
диристым. И у меня случился 
достаточно сложный конфликт с 
учительницей истории, которая 
была женой директора школы 
(кстати, сразу хочу сказать, у меня 
сейчас с ними прекрасные отно-
шения). Но тогда мне было сказа-
но, что на перевод в 9-й класс я 
могу не рассчитывать. Вспылив, я 
решил забрать документы. И по-
сле недолгих раздумий поступил 
в Затонское училище речников 
на специальность «Рулевой-мото-
рист». Работал на практике на трех 
пароходах – на плотоводе-621 
под руководством известного 
тогда капитана Валентина Алексе-
евича Сысоева. Работал на РТ-322, 
а потом, перед армией, – на БВ-
86. Кстати, сегодня многие малые 
реки Алтая оказались несудоход-
ными, а тогда мы на БВ спускали 
баржи с зерном из Усть-Калманки. 

Участвовали мы и в организации 
северного завоза для газовиков-
нефтяников: ходили на реки Вах, 
Васюган, Парабель. 

В 1989 году был призван в ар-
мию. Служил в Краснознаменном 
Туркестанском военном округе, 
защищал, так сказать, южные ру-
бежи своей родины. Военная спе-
циальность у меня – спасатель. 
Часть наша была режимная – тог-
да не было войск МЧС, мы напря-
мую подчинялись Министерству 
обороны. О службе много рас-
сказывать не могу – служба была 
весьма специфической. Но очень 
интересной и насыщенной. 

Отслужив в армии, вновь ока-
зался перед выбором – куда идти. 
Поскольку я мечтал служить во 
флоте, решил поступать в Выс-
шее морское училище имени ад-
мирала Макарова, на судоводи-
тельский факультет. Но подвело 
плохое зрение – в медкомиссии 
мне заявили, что на судоводителя 
взять не могут, предложив посту-
пить либо на судостроительный, 
либо на радиотехнический фа-
культет. Я отказался и вернулся 
из Ленинграда домой. Недельку 
где-то переживал, но учиться все-
таки надо: я решил поступить в 
какой-нибудь алтайский вуз. Вы-
бор этот делал, честно говоря, 
случайно. Шел по городу, увидел 
корпус АлтГУ, зашел в приемную 
комиссию и подошел к крайнему 
столу. Это оказался стол истори-
ческого факультета. 

Честно сказать, вначале учился 
без особого желания. Хотя к гума-
нитарным дисциплинам всегда 
душа лежала, впрочем, как и к 
точным. Учеба давалась легко. Но, 
честно говоря, два первых года я 
валял дурака. Все изменилось по-
сле того, как к нам на факультет 
приехал работать из Казахстана 
известный ученый-востоковед 
Владимир Анисимович Моисеев, 
ныне покойный. В свое время он 
был директором института уйгу-
роведения в структуре Института 
востоковедения, но после разва-
ла СССР институт оказался не ну-
жен казахстанским властям. В ре-
зультате этот ученый с мировым 
именем вернулся на родину, на 
Алтай – сам он родом из Змеино-
горска. У меня всегда был интерес 
к проблемам Центральной Евра-
зии, поэтому я пришел к нему. 

Он предложил мне заняться 

изучением проблемы, связанной 
с разграничением Российской 
империи и Китая в районе Алтая. 
После импульса, полученного 
от профессора Моисеева, я стал 
учиться с интересом. Под его ру-
ководством написал дипломную 
работу, мне было предложено 
продолжить обучение в аспи-
рантуре. Без ложной скромности 
скажу, что я всеми силами помо-
гал своему учителю и в станов-
лении кафедры востоковедения 
и в создании специальности 
«международные отношения» 
в Алтайском государственном 
университете. Причастен и к ор-
ганизации Алтайского центра 
востоковедных исследований, 
и к работе лаборатории «Россия 
– Восток» на базе Барнаульско-
го государственного педагоги-
ческого университета. Начало 
2000-х годов стало настоящим 
расцветом востоковедения на 
Алтае, нас признали на россий-
ском и мировом уровне. К со-
жалению, сегодня это по разным 
причинам пошло на спад. 

В 2000 году защитил диссерта-
цию. Во время обучения в аспи-
рантуре я работал учителем в 
школе – у меня уже была семья, 
нужно было как-то зарабатывать 
на жизнь. Теперь уже могу при-
знаться: я врал своему учителю, 
говоря, что у меня в школе не-
большая нагрузка – 16 часов. На 
самом деле я работал на 32–36 ча-
сах. Ничего, молодой был, справ-
лялся. После защиты диссертации 
был принят на кафедру востоко-
ведения, где я и работал до 2006 
года. Активно занимался научной 
работой – у меня более 100 пу-
бликаций, в том числе несколько 
монографий и учебных пособий. 

СОЦИАЛ-ДЕМОКРАТИЯ 
В ДУШЕ И НА ДЕЛЕ

– Как развивалась ваша 
общественно-политическая 
деятельность? 

– В 2006 году после смерти мо-
его учителя работа на кафедре 
пошла на спад. Я никогда не от-
личался покладистостью харак-
тера. Там появились сложности 
в отношениях с руководством, 
свернулась грантовая поддерж-
ка. Решил попробовать себя на 
журналистском поприще, после 
чего оказался в аппарате недав-

но созданного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

– Но это все равно не было 
случайностью? Почему имен-
но СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ?

– Всю свою сознательную 
жизнь – со школьной скамьи я 
привык занимать активную по-
литическую позицию. Всегда 
придерживался левых взглядов. 
Не буду судить, левее коммуни-
стов или нет, но мне всегда были 
близки гуманистические соци-
ал-демократические ценности. В 
1990-е годы на протяжении двух 
лет я был членом КПРФ, активно 
участвовал в ее работе. Но потом 
пришло разочарование: настора-
живали слишком радикальные 
взгляды и разговоры и в то же 
время не нравилось то, что эти 
слова расходятся с делами. Поэто-
му, когда в край пришла СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ, которую здесь 
возглавил Александр Васильевич 
Терентьев, я пришел сюда. И уви-
дел, что мои взгляды совпадают с 
тем, что несут, и не просто несут, 
а реализуют в практической пло-
скости Терентьев и его команда. 
Я пришел работать с той партией, 
чью программу поддерживаю и 
разделяю. Здесь я себя нашел. 

И все это время у меня суще-
ствовало твердое убеждение, что 
главная задача любой партии – 
борьба за власть. Но невозможно 
работать во власти, не получив 
практического опыта руковод-
ства крупным предприятием, тер-
риторией. Поэтому решил пойти 
на выборы главы моего родного 
муниципалитета. Кто-то с ирони-
ей отнесся к моему желанию из-
браться на пост главы Сибирского 
сельсовета Первомайского рай-
она, но я относился и отношусь 
к этой работе весьма серьезно. 
Выборы я выиграл в 2012 году. 
Правда, со второй попытки – на 
выборах главы сельсовета, прохо-
дивших в 2008 году, мне немного 
не хватило до победы. 

РЕВОЛЮЦИЯ В ОТДЕЛЬНО 
ВЗЯТОМ МУНИЦИПАЛИТЕТЕ

– Прошло чуть больше двух 
лет после того, как вы воз-
главили муниципальное по-
селение, каковы впечатления 
от этой работы? Многое ли из 
запланированного удалось 
сделать?

«СТАЛЬНОй ЛОб»
Пожалуй, одна из самых известных 

историй, связанных с периодом работы 
Олега Боронина на посту главы муници-
пального поселения, связана с его зна-
менитой голодовкой. Именно после этого 
его стали называть в районе «стальной 

лоб». Который всегда добивается своего. 
Вкратце суть истории такова: в Сибир-
ском была устаревшая котельная, которая 
находилась в аварийном состоянии. Это 
накануне зимы грозило оставить без теп-
ла десятки домов и социальных учреж-
дений. Испробовав все традиционные 

меры для того, чтобы заставить район-
ные и краевые власти решить проблему, 
недавно избранный глава решил пойти 
на более радикальные меры – объявил 
голодовку. Это была настоящая сенсация: 
впервые в истории края (а возможно, и 
страны) руководитель муниципалитета 
шел на такой ход. История могла полу-
чить федеральную огласку. Видимо, по-
этому краевые власти экстренно пошли 
навстречу Боронину. В Сибирский была 
привезена новая модульная котельная, 
которая была пущена в эксплуатацию.

 КАК НАДО ПРИВЛЕКАТЬ 
ИНВЕСТОРОВ

В то время как чиновники краевой ад-
министрации, ответственные за привле-
чение инвестиций, неубедительно пыта-
ются объяснить нам, почему инвесторы 
не идут в край, Олег Боронин на террито-
рии своего муниципального образования 
организовал настоящий инвестицион-
ный бум. Всего за два года его руковод-
ства в Сибирском сельсовете Первомай-
ского района возникло несколько новых 

Олег БОрОнин:  
Мы раБОтаеМ вО всех  
направлениях, О чеМ краевые  
власти тОлькО гОвОрят  

Всем известно, что лучше всего о человеке говорят не его слова, а дела. 
Вот почему мы решили познакомить жителей края с кандидатом от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Олегом Борониным, приведя несколько историй из его 
жизни, которые лучше всего демонстрируют его качества. 
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– Это довольно крупное му-
ниципальное образование, рас-
положенное в пригороде Барна-
ула. По своему потенциалу оно 
сопоставимо со среднестатисти-
ческим районом края – девять 
поселений, 11 крупных предпри-
ятий в сфере промышленности и 
энергетики. Оценку своей работе 
давать сложно. Но за короткий 
период нам удалось разрубить 
целый ряд гордиевых узлов, ре-
шить ряд серьезных проблем, 
которые не решались десяти-
летиями. Один из таких вопро-
сов – привлечение инвестиций. 
В Интернете есть ролик моей 
видеоэкскурсии по Сибирскому 
– куда ни ткни, везде можно уви-
деть, что практически все, о чем 
говорят наши краевые власти, на 
территории моего сельсовета ре-
ализовано в практической пло-
скости. Пищевая промышлен-
ность, переработка древесины, 
малый бизнес… Или, например, 
сельский туризм, о котором мно-
го говорят. Всего несколько не-
дель назад у нас в селе Октябрь-
ском открылась база отдыха, 
ориентированная не на привле-
чение отдыхающих издалека, а 
на интересы жителей Алтайского 
края, в первую очередь военнос-
лужащих ЗАТО «Сибирский». Мы 
работаем во всех направлениях, 
о чем краевые власти сегодня 
говорят. 

– Осталось только виноде-
лие наладить...

– О виноделии пока не дума-
ли. А вот с самогоноварением 
успешно боремся. 

– Теперь, после того как 
пошел третий год вашей ра-
боты на посту главы муници-
пального поселения, можете 
ответить на вопрос: каковы 
причины столь бедственного 
положения на местах? 

– Главная причина – финансо-
вая и налоговая политика, прово-
димая нашим государством. Она 
выстроена так, что львиная доля 
средств уходит наверх. И если 
какие-то главы развивают свои 
территории, это больше прояв-
ление патриотизма и энтузиазма 
– муниципалитеты практически 
ничего не получают от развития. 
Вот, например, бюджет нашего 
поселения за два года моего пре-
бывания у власти увеличился в 
два раза. Но это мизер – был 3,5 
миллиона, а стал 6,5 миллиона. 
Этих средств все равно недоста-
точно для того, чтобы эффектив-
но выполнять все полномочия, 
возложенные на муниципальную 
власть. Но, тем не менее, у нас по-
ложение получше, чем у многих 
отдаленных муниципалитетов 
края. Мы побогаче, мы живем без 
дотаций. Хотя стараемся войти 
во все краевые программы раз-
вития. Мы работаем, не опускаем 
руки – стараемся развиваться. 
В то же время я знаю, насколько 

ужасающая ситуация у многих 
муниципалитетов края. Букваль-
но несколько недель назад я был 
в Чарышском районе – отвозил 
туда гуманитарную помощь по-
страдавшим от наводнения. С 
удивлением обнаружил, что уже 
полгода энергетики отключили 
от электричества социальные 
объекты. Администрация под-
ключена к дизель-генераторам. 
Причина стандартна – вопрос о 
переуступке долга администра-
ции. Даже в режиме чрезвычай-
ной ситуации они не включали 
им электричество. Скажите, как в 
таких условиях можно нормально 
работать?

ХВАТИТ ГИГАНТОМАНИИ
– У вас есть успешный опыт 

руководства, есть понима-
ние проблем «от земли». Как, 
с точки зрения главы муни-
ципалитета, вы оцениваете 
тактику и стратегию краевой 
власти? 

– Не могу сказать, что адми-
нистрация края не работает. 
Александр Богданович эффек-
тивно привлекает средства из 
Москвы. Но другой вопрос, как 
их тратить. Я бы политику бюд-
жетных инвестиций несколько 
изменил. Считаю, что надо пере-
стать заниматься гигантомани-
ей. Отбросить все это пиар-со-
провождение этих объектов. Вот, 
например, у нас в Первомайском 
районе два десятка школ с про-
текающими крышами. Но мы че-
тыре года в рамках программы 
«75 х 75» тряслись с Северной 
школой. Да, провели ее глубо-
кую реконструкцию (не надо 
называть это новым строитель-
ством). Но в итоге построили 
школу в селе, где не развивается 
экономика, это раз. Не довели до 
ума систему теплоснабжения – 
это два. Там температура зимой 
минус 12–14 градусов. При этом 
еще не до конца рассчитались с 
подрядчиками. И так – во многих 
районах края. 

Я бы начал с того, что основ-
ные бюджетные инвестиции на-
правил на решение первооче-
редных задач первичного звена. 
У нас разрушены ФАПы, у нас 
требуют капитального ремонта 
уже имеющиеся школы, детские 
сады, объекты культуры. У нас в 
Первомайском районе все но-
сятся со строительством нового 
детского сада «Антошка» в селе 
Зудилово. И никто «не видит», 
что разваливается пополам дет-
ский сад в селе Сорочий Лог. 

У себя в сельсовете я начал с 
этого. Мы залатали крышу в шко-
ле искусств. Мы с горем пополам 
отремонтировали крышу школы. 
Привлекая сторонние инвести-
ции, сделали крышу в амбула-
тории, провели модернизацию 
ФАПа. Но мы имеем такую воз-

можность. А большинство муни-
ципалитетов края такой возмож-
ности не имеет. Поэтому нужны 
серьезные бюджетные инвести-
ции. Если мы будем вкладывать 
средства в первичное звено, не 
увлекаясь гигантоманией, это 
оживит край. Тогда там будут 
оставаться люди, села и малые 
города будут интересны для ин-
весторов. 

ИНВЕСТОРЫ ПРИДУТ
– Все вышесказанное каса-

ется социальной сферы. А ка-
кими вы видите пути решения 
экономических проблем края, 
которых, к сожалению, тоже 
немало? 

– А в экономике все очень 
просто. Есть много проектов, ко-
торые наша команда предлагает 
для развития края, о них мы бу-
дем говорить. Но главный прин-
цип работы прост: инвестора 
надо приветствовать, инвестору 
надо помогать в решении фор-
мальных вопросов. И тогда он 
пойдет. Мало говорить о созда-
нии благоприятного инвестици-
онного климата. Нужно помогать 
в решении множества мелких 
проблем, с которыми сталки-
ваются люди, желающие созда-
вать на территории края про-
изводство: вопросы создания 
инфраструктуры, преодоления 
многочисленных бюрократиче-
ских препон. Им нужно ускорить 
согласование, ускорить перевод 
земли, помочь сформировать 
общественное мнение, наконец. 
А у нас сложилась такая ситуа-
ция, что «сам не ам, и другим не 
дам». Внутренних инвестиций у 
нас по разным причинам нет, а 
серьезный внешний инвестор 
к нам не идет. Видимо, по при-
чинам бюрократической воло-
киты. Я считаю, что первые лица 
должны не ездить по выстав-
кам – представить стенд вполне 
может простой специалист. Они 
должны лично, подчеркиваю, 
лично заниматься продвиже-
нием инвестпроектов здесь, на 
земле. 

Но речь здесь идет о крупных 
инвестпроектах. Мы же зачастую 
видим, что реализация крупных 
проектов убивает малый бизнес 
и только ухудшает положение дел 
на местах. В этом плане типичный 
пример – Каменский ЛДК, который 
уничтожил сотни рабочих мест в 
сфере деревопереработки… 

Нет беды, а, пожалуй, и благо, 
что появился Каменский ЛДК. Но 
сама экономическая политика 
в регионе должна быть направ-
лена на кооперирование вокруг 
ЛДК малых форм деревопере-
работки. Их надо было втянуть 
в орбиту комбината, помогая им 
развиваться. Это приведет к рас-
ширению ассортимента продук-
ции, обеспечит более глубокую 

переработку сырья. Я не делаю 
открытия, Япония, Корея десятки 
лет идут по этому пути – вокруг 
таких фирм, как «Тойота», рабо-
тают сотни малых предприятий, 
поставляющих различные ком-
плектующие. 

Это касается не только про-
мышленности, но и сельского 
хозяйства. Нужно делать так, что-
бы крупные производства созда-
вали возможности для развития 
малого бизнеса. Появилось, на-
пример крупное предприятие 
по производству мяса крупного 
рогатого скота. Это скотобойня, 
это корма, это переработка про-
дукции – этим всем мог бы зани-
маться малый бизнес. На основе 
кооперации малые формы надо 
втягивать в орбиту таких пред-
приятий. Очень интересную схе-
му известная западная компания 
«Де Лаваль» предлагала еще с 
суриковских времен на Алтае – 
создание сети малых молочных 
ферм семейного типа. Но крае-
вые власти и здесь пошли по пути 

гигантомании и подобные вещи 
не были реализованы на Алтае. 

Более того, сегодня продол-
жается удушение личных под-
собных хозяйств. Вот, например, 
скоро вступает в силу закон, за-
прещающий частным лицам про-
давать мясо животных, которые 
не были забиты на специальной 
скотобойне. Ведь это настоящая 
дурость! Мы еще больше усугу-
бим и без того непростое поло-
жение ЛПХ. 

Я понимаю, что это вопрос 
федерального законодатель-
ства. Но почему власти одного 
из крупнейших аграрных регио-
нов страны не отстаивают инте-
ресы сельхозпроизводителей? 
Не надо рассказывать об успе-
хах (которые зачастую весьма 
сомнительны). Надо ставить 
вопросы и освещать проблемы. 
Нужно активней лоббировать 
интересы аграрных территорий 
на федеральном уровне. И мы 
готовы это делать. 

Беседовал Сергей Зотов

промышленных предприятий. Одно из 
них в сфере глубокой переработки дре-
весины, другое – в сфере пищевой про-
мышленности, третье – по производству 
строительных материалов. В результате 
сегодня Сибирский по количеству ра-
бочих мест в сфере промышленности 
на душу населения является, пожалуй, 
лидером в крае. Рецепт успеха прост: 
власть должна не на словах, а на деле 
создать режим наибольшего благопри-
ятствования для инвесторов, помогать 
им в преодолении многочисленных бю-

рократических препон. Кстати, когда у 
предприятия по глубокой переработке 
древесины возникли проблемы, хватило 
одного публичного выступления Олега 
Боронина для того, чтобы бюрократы от-
стали от предпринимателей. 

Видеофильм, в котором рассказано о 
достижениях Олега Боронина на посту 
главы поселения, можно увидеть в сети 
Интернет на сайте партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ: (http://altai.spravedlivo.ru/), 
а также на сайте «Сибирское земство» 
(http://www.sibselsovet.ru/)

ВЫбОРЫ НА кОСТЫляХ
В 2008 году с Олегом Борониным про-

изошла трагедия. 23 августа, за день до 
того, как ему надо было нести документы 
для участия в муниципальных выборах на 
пост главы Сибирского сельсовета, он по-
пал в тяжелое ДТП. Ему практически ото-
рвало ногу. Благо, он попал в руки высо-
коклассных специалистов 1-й городской 
больницы. Используя самые современ-
ные технологии, им удалось спасти ногу. 

Страшная авария не остановила Олега 

Валерьевича. Уже 9 сентября он вышел из 
больницы. И тут же начал вести избиратель-
ную кампанию. На костылях и обезболиваю-
щих средствах. Надо сказать, что те выборы 
он проиграл. В том числе потому, что многие 
жители муниципалитета считали, что он 
останется инвалидом и не сможет полноцен-
но работать. К счастью, они ошиблись – Олег 
Валерьевич сумел преодолеть последствия 
травмы. И сегодня находится в прекрасной 
форме – видимо, занятия спортом в молодо-
сти не прошли даром: ведь это тренирует не 
только тело, но и силу воли и силу духа. 

Люди говорят
Весьма показательна реакция пользователей сети Интернет, 

которые, как известно, отличаются большой информированно-
стью и политической активностью. Вот, например, какие коммен-
тарии оставили читатели одного из ведущих алтайских информа-
ционных порталов «Банкфакс», узнав о решении СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ выдвинуть на выборы Олега Боронина:

Городской оптимист
06.06.2014 09:11
Поддерживаю Олега! Буду голосовать за него. 
Держись, кандидат, сейчас тебе врежут.

Бывший Препод
06.06.2014 10:01
Ну вот и альтернатива АБК появилась. Проголосуем?

Локтевская ЦРБ
06.06.2014 10:10
Обязательно проголосуем за О. Боронина! 
Когда больница замерзала, он нам хорошо помогал. 

Сибиряк
06.06.2014 11:49
Как же, Народного кандидата мы завсегда поддержим!

Irina_67
06.06.2014 12:18
Смена губернатора в Алтайском крае не просто возможна, 
она фактически неминуема.

Фома
06.06.2014 15:46
Я еще в январе прогнозировал, что СР выдвинет Олега, но, 
конечно, не было уверенности. Решение считаю мудрым, по-
чему, пока писать не буду, еще возникнет повод. Олега знаю 
как честного и порядочного человека, неравнодушного к 
тому, что происходит вокруг. А опыт муниципального управ-
ления поможет ему смотреть на имеющиеся проблемы бо-
лее реально. Думаю, большим успехом для него мог бы стать 
результат на уровне показанного Навальным в Москве.



8 Справедливая роССия

Заказчик: Кандидат на должность Губернатора Алтайского края Боронин Олег Валерьевич. Изготовитель: Открытое акционерное общество «Советская Сибирь», 630048, г.Новосибирск, ул. Немировича-Данченко, 104, 
ИНН 5403173213. Тираж 100 000 экземпляров. Дата выпуска 08.07.2014 г. Оплачено за счет средств избирательного фонда кандидата на должность Губернатора Алтайского края Боронина О.В. Все пункты и положения 
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1.  Тайна 
голосования есТь. 

На какие только ухищрения не 
идут чиновники для того, чтобы 
надавить на зависимых людей 
с целью получить «нужный» ре-
зультат. При этом им всячески на-
мекают, что могут проверить, за 
кого проголосовал человек. Лгут. 
Нагло и цинично. Единственное, 
что власти не научились делать, 
– это заглядывать в бюллетень 
для голосования. Поэтому, что бы 
вам ни говорили, как бы ни угро-
жали, помните: никто никогда не 
узнает, за кого вы проголосовали. 

 2.  иТог голосования 
не предрешен. 

Как бы ни пыталась официаль-
ная пропаганда доказать нам, что 
победитель на выборах уже из-
вестен, помните – это не так. Ведь 
если бы так все и было, разве ста-
ла бы администрация так нерв-
ничать? Выборы всегда могут 
преподнести сюрприз. Почему? 
Смотри пункт первый. Тем более 
что на Алтае такие сюрпризы для 
власти были. Стоит вспомнить 
хотя бы 2004 год, когда всесиль-
ный Суриков, контролирующий 
все и вся, неожиданно проиграл 
Михаилу Евдокимову. 

3.   официальным 
сми в период выбо-
ров вериТь нельзя. 

Для того чтобы удостоверить-
ся в этом, просто взгляните на со-
став учредителей ГТРК «Алтай», 
ТВ «Катунь», «Алтайской прав-
ды», районных газет. Среди них 
– исключительно федеральные, 
краевые, муниципальные орга-
ны власти. Которые, проще го-
воря, являются работодателями 
для этих СМИ. И могут уволить 
любого редактора или журнали-
ста с помощью одного телефон-
ного звонка. Скажите, будут ли 
работники средств массовой ин-
формации писать и показывать 
то, что не нравится их прямому 
начальству? И это в «мирный», 

невыборный период. В ходе из-
бирательной кампании все еще 
хуже. Известно, что на период 
выборов все официальные ме-
диа-ресурсы практически напря-
мую подчиняются избиратель-
ному штабу и пишут только то, 
что нужно пиарщикам, ведущим 
кампанию кандидата от власти. 

4.   рейТингам,  
опубликованным 
в официальных сми, 
вериТь нельзя. 

Эти рейтинги озвучиваются 
с одной-единственной целью – 
оказать воздействие на неопре-
делившихся избирателей, кото-
рые склонны присоединяться к 
большинству. Поэтому-то социо-
логи не стесняются рисовать за-
облачные цифры поддержки кан-
дидата от власти. Так, на выборах 
главы Москвы официальные соц-
службы указывали на рейтинг Со-
бянина в районе 70–75%. В итоге 
он набрал чуть больше 50%. Но 
даже если цифры и приближены 
к реальности, нужно помнить об 
одной важной закономерности: 
в ходе избирательной кампании 
рейтинг кандидата, находящего-
ся во власти, как правило, снижа-
ется, а у его конкурентов – повы-
шается. Это объясняется тем, что 
на старте кампании известность 
претендентов заметно ниже, чем 
у действующего руководителя. 

5.   угрозам-обеща-
ниям повлияТь  
на финансирование 
муниципалиТеТа по 
резульТаТам голосо-
вания вериТь нельзя. 

Это один из излюбленных 
трюков алтайских чиновников, 
которые обещают срезать фи-
нансирование в случае «непра-
вильного» голосования и доба-
вить в случае «правильного». Это 
наглая и циничная ложь. Хорошо 
известно, что финансирование 
муниципалитетов осуществля-
ется по так называемому по-
душевому принципу и зависит 

от количества жителей муници-
пального образования. Никто не 
может по своему капризу умень-
шить эту цифру. Иначе будет 
иметь дело с прокуратурой и Ад-
министрацией Президента РФ. 

Более того, известна простая 
закономерность: чем хуже голо-
суют за представителей власти в 
том или ином муниципалитете, 
тем больше туда направляется 
дополнительных средств. По-
другому гасить недовольство 
людей в нашей стране не умеют. 

Единственное, на что может 
повлиять результат голосова-
ния, – так это на судьбу местных 
чиновников, которых, как извест-
но, «кошмарят» из края, требуя 
обеспечить нужный результат. И 
если такого результата не будет, 
их могут убрать с насиженных 
мест. Так что у вас есть хорошая 
возможность избавиться от на-
доевших персонажей в районной 
или городской власти. 

6.   все обещания 
делим на 50.

В период избирательной кам-
пании официальная пропаган-
да очень любит рассказывать 
жителям края о грандиозных 
проектах, которые вот-вот будут 
реализованы. Наверняка это 
произойдет и в этот раз. Прежде 
чем вы попытаетесь поверить в 
очередные посулы, вспомните 
о мегапроектах, которые нам 
обещали реализовать на пре-
дыдущих выборах: «Алтайское 
Приобье», «Сибирская монета», 
«Бирюзовая Катунь», «Алтайский 
Диснейленд», «Барнаул 2020», 
проект по развитию виноделия 
и т.д. Они либо остались на бума-
ге, либо дали эффект на порядок 
меньше обещанного (хотя кра-
евых средств на многие из них 
было потрачено немало).

7.   верьТе либо сво-
им глазам, либо сло-
вам людей, коТорым 
вы доверяеТе. 

В период избирательной 
кампании пропагандисты всех 
участников кампании, мягко го-

воря, увлекаются. Поэтому одни 
пытаются убедить нас в том, что 
Алтайский край – лучший край 
на свете, а все остальные ему 
завидуют. Другие – что край на-
ходится на краю пропасти, если 
уже не летит в нее. Истина, как 
известно, где-то посередине. 
Поэтому любую полученную 
информацию необходимо про-
верить по нескольким незави-
симым источникам. Лучше всего 
позвонить знакомым, которых 
при желании можно найти во 
многих точках края. 

8.   грубых фальси-
фикаций не будеТ. 

После скандальной кампании 
по выборам в Госдуму и последо-
вавших за этим массовых проте-
стов Кремль требует от местных 
властей максимально легитим-
ного выборного процесса. Это 
тем более важно в период обо-
стрения внешнеполитической 
ситуации, поскольку любое вы-
явленное нарушение будет мак-
симально раздуто за рубежом 
с целью демонстрации недемо-
кратического характера власти 
в стране. Так что все избиркомы 
и местные чиновники получили 
строжайшие инструкции на этот 
счет. Даже простая угроза по-
дать жалобу на их работу в день 
голосования мгновенно вгоняет 
эту публику в состояние ступора. 
При возможности вы можете это 
проверить. 

Кстати, в день голосования, 
14 сентября, в региональном от-
делении партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ будет работать горячая 
линия, на которую можно будет 
сообщать обо всех нарушениях. 
Телефон: (8-3852) 500-256, 500-
258.

9.  явка решаеТ все. 

Знаете, почему власти так 
упорно работают над снижением 
явки в день выборов? Напри-
мер, сам факт переноса едино-
го дня голосования на второе 
воскресенье сентября говорит 
именно о желании партии вла-
сти избавиться от «ненужного» 

избирателя. Потому что «свое-
го» избирателя они всегда могут 
привести. Это бюджетники, за-
висимые работники предпри-
ятий, силовики, сами чиновники 
и члены их семей. В сумме они 
составляют около 25% избирате-
лей. Но когда все они придут на 
выборы при общей явке в 40% 
избирателей, то легко могут дать 
конечный результат более 50%. 
Вот почему всем жителям края, 
искренне желающим что-то из-
менить в своей жизни, крайне 
важно прийти на выборы и про-
голосовать. Иначе это сделают за 
них другие люди. 

10. оТ просТого чело-
века многое зависиТ.

Как часто мы слышим эту фра-
зу: «От меня все равно ничего не 
зависит». Мы не будем вдаваться 
в пафосные рассуждения о граж-
данском долге и патриотизме. 
Давайте просто проведем не-
большие расчеты. В Алтайском 
крае насчитывается 1214 насе-
ленных пунктов с численностью 
населения свыше 100 человек. 
Представим, что в каждом из 
этих поселений появился всего 
один человек, который решил 
изменить ситуацию в крае. Один 
из них, например, вы. Сможет 
этот человек найти 100 своих 
знакомых, родных и близких и 
убедить их проголосовать за 
кандидата, который обеспечит 
эти изменения? Думается, да. В 
сумме это даст 121 400 голосов 
избирателей. Это только сель-
чане. А еще столько же голосов 
дадут горожане. В сумме мы по-
лучаем 240 000. Считаем дальше: 
в Алтайском крае насчитывается 
1.926 697 избирателей. Предпо-
ложим, что на выборы придет 
примерно треть из них – 650 000 
человек. В результате кандидат, 
выступающий за перемены, мо-
жет набрать 37%. А это, с учетом 
голосов других кандидатов, со 
стопроцентной вероятностью 
дает второй тур выборов. На ко-
тором, как известно, действую-
щий глава региона практически 
всегда проигрывает. Вот вам и 
сила одного неравнодушного 
человека. Так, может, поверим в 
свои силы и попробуем? 

Справедливороссы всегда отличались 
творческим подходом к своей полити-
ческой работе, придумывая и реализуя 
интересные и оригинальные ходы. При-
готовили такой сюрприз эсеры и на гу-
бернаторских выборах. Впервые в исто-
рии Алтайского края будет организована 
интернет-трансляция всех поездок кан-
дидата от СР по региону. Ежедневно в 

сети Интернет будут размещаться виде-
оотчеты о проведенных за день встречах 
с избирателями, а также видеодневник 
кандидата, в котором он будет расска-
зывать о своих впечатлениях и мыслях, 
возникших после общения с земляками. 

Так что если вы по каким-то причинам не 
сможете прийти на встречу с Олегом Бо-
рониным, вы все равно сможете ее уви-
деть. Более того, такой формат позволит 
любому жителю края узнать, какова си-
туация в том или ином районе края. На 

фоне тотального вранья из официальных 
СМИ такой глоток правды дорогого сто-
ит. Уникальная возможность представля-
ется и жителям края для доведения сво-
их проблем до краевой или федеральной 
власти: стоит только прийти на встречу с 
Олегом Борониным и сформулировать 
проблему. И уже к концу дня она окажет-
ся в мировой информационной сети. 

заповедей избирателя
на выборах губернатора алтайского края10

Это может видеть каждый

Увидеть трансляцию поездок Олега Боронина по краю можно на сайтах: 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

altai.spravedlivo.ru
 «Сибирское земство» 
www.sibselsovet.ru 

«Евдокимов-инфо» 
evdokimov.info

«Независимая общественная палата» 
nopak.ru
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